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［アンケートの集計結果］

平成２６年度山形大学校友会支援事業「山形大学卒業生講演会」

活躍する山形大学卒業生 ～私にとっての山形大学とは？～

◆◆参加者総数 … ８２人

（内訳）

山形大学の学生・大学院生 … ５４人

〃 の卒業生 … １４人

〃 の教職員 … １１人

その他（一般市民など） … ３人

◆◆アンケート用紙の回収 …… ４３人（全体の５３．１％）

1 本学学生・大学院生 …３３人 【７７％】

2 本学の卒業生 … ３人 【 ７％】

3 本学の教職員 … ５人 【１１％】

4 他大学学生・大学院生 … ０人 【 ０％】

5 その他（ ） … ２人 【 ５％】

【あなたご自身についてお伺いします】

1 本日、どのようなお立場でご参加されたか、当てはまるものに○をつけてください。

1 本学学生・大学院生 …〈３３人〉

2 本学の卒業生 … 〈３人〉

3 本学の教職員 … 〈５人〉

4 他大学学生・大学院生 … 〈０人〉

5 その他（ ） … 〈２人〉

２ 今回のシンポジウムのことはどのようにしてお知りになったか、当てはまるものに

◯をつけてください。

1 ポスターやチラシ …〈１５人〉

2 ホームページやfacebook …〈 ５人〉

3 友人からの紹介 …〈 ２人〉

4 山形大学の教員からの紹介 …〈２５人〉

5 その他（ ） …〈 ２人〉

【本日のシンポジウムについてお伺いします】

３ 本日参加された満足度をお聞かせください。

１ ２ ３ ４

とても満足 やや満足 やや不満足 とても不満足

1 とても満足 …〈３１人〉

2 やや満足 …〈１１人〉

3 やや不満足 …〈 １人〉

4 とても不満足 …〈 ０人〉

４－１ シンポジストの発言・コメントの中に「ためになった」「参考になった」もの

はありましたか？

１ ２ ３ ４

多数あった ややあった あまりなかった 全くなかった
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1 多数あった …〈３０人〉

2 ややあった …〈１２人〉

3 あまりなかった …〈 ０人〉

4 全くなかった …〈 ０人〉

４－２「ためになった」「参考になった」発言・コメントを具体的にご記入ください。

・「単純で、変化がなくて、判断が要らない仕事はしたくない。」

・「一人前の人は何をやらせても一人前」

・大学で何を経験したのかを自信をもつこと。

目標をしっかりしていれば、出る杭が打たれても大丈夫。

中途半端は何にでも対応できる＝多様性がある。

・倉金さんのお話で、資格とはその人の経験を表すということ。

・様々な職業の方のお話を聞けて良かった。

・選択肢を狭めない。～倉金さん～ →大学に入ったからこそ、選択肢を広げたいと思った。

・自分の仕事の選び方

・学生のときは将来やりたいことなかった人が、どうやって仕事を決めたのか、という話

・資格が自分の技量を示す。

・やらない仕事を決める。

・良くも悪くもない優等生が多い。

・目的をしっかり持つこと。自分から行動すること。

・目的に向かっていれば、迷わない。すべてはつながっている。

与えられた環境に自分を合わせていくスキルも大事。

・同期より３倍やれ！やりたくないことを３つ決めていた！

攻める必要・アンテナを張っていく！

現地ができないことやる！

打たれるから伸びる、目的があれば大丈夫。

人とのつながり、世界の問題解決できる。

幸せになるために生きている。

ロールモデルを見つける。

・「目的は中身に関係なくあった方が良い。」

・資格を持つことによって、仕事の幅が広がった。

・日々の生活の中からさまざまなことを学ぶ

・勉強だけでなく、大学生活で得たもの全てがためになる。

・“ある”ということが大切

・短距離で答えを、それだけを求めるのではなく、様々なものをやり遠まわりをする。

・出すぎた杭は打たれない。

・出る杭は打たれるが、打たれるほど伸びる。

・様々な活動を経ての経験を話してもらい、視野が広がった。

一人前の人は何をやっても一人前、常に公平中立。

・資格は自分の証明。

一人前の人は何をやらせても一人前。

誰にでもできることはそれでいいが、その人達ができないことを教える。

・自分の力で選ぶこと。

・目的を持って行動する。

・倉金さんの職の決め方が、「こんな決め方もあるのか。」と参考になりました。

・他学部の異分野に進出された方の話が伺えて参考になりました。

質問をあらかじめ集めておき、シンポジストの発言をうながす進行方法。

・何をしたのか自信を持って言えるように。受け身でなく積極的に。今後目標を持って何をやれる

か。山形で就職するなら、地元大学は「力」になる。今の自分は山大で学んだから打たれて成長

する。（目的をしっかり持つ）人を大事にする県、自然豊か、平和、人は粘っこい。目的を探す。

全部つがっている。やればつながっている。

・本当の科捜研の女。やりたくない仕事をあげた。

・大学生活で何をすべきかを明確にしようと思った。

・出過ぎる杭は打たれない！

・碇さんの「ジブチ」の話。働くために生きるのではなく、幸せになるために働くのです。
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・１ ,５００円のカレーの話
・間違いはない、全て経験だというゾマホンさんの言葉は良かったです。

５ 本日のシンポジウムを受けて、今後どのような活動をしてみたいと思いましたか？

・世界まで視野を広げて、地域から世界までを考えた活動をしてみたいと思った。

・選択肢を決めず、複雑で変化があり判断を要する仕事をしていきたい。

・今まで自分がなろうとしている職業とは異なる分野のお話を聞けたので、興味の幅を広げてアン

テナを張って生活したいと思いました。

・もっと自分の将来について考え、教師になるならば、理想の姿のために今できることは何なのか

考えていきたいと思った。

・職業選択に役に立つような活動に積極的に活動したい。

・外国や県外から来た人との交流

・青年海外協力隊について知りたいと思いました。

・社会についてよく考えてみる。

・選択肢を狭めないということ。

・学生生活を勉強はもちろん、友人関係、サークル活動、バイトを頑張っていき、その中で様々な

ことを得たい。

・何か資格を取りたいと思います。

・講義以外の学生のうちにしかできないこと

・自分の望む職のために、目標に目指して専念する。

・JICAの活動や海外留学など。働いてしまったらなかなかできない経験。
山形でしかできないこと。

・色んなところに顔を出して、人との「縁」を作って行きたい。

・今後の就活や将来の生き方をどうするか考える上で参考になった。もっとアンテナを張って目的

を見つけて悔いのない大学生活を送りたいです。

・少しでも興味をもったら、積極的に参加する。

・語学力向上。資格取得。

・今、自分ができること興味があることをやって行きたい。

・グローバル的な活動、国をこえた経験をしてみたいと思いました。

・自分の考えはしっかりしている方だったので、突き進んでみようと思う。

・失敗とか後悔とかを忘れて取り組む。

・様々な人に話を聞き、見聞を広める。

・ボランティア活動

・活動できるか分からないが、勉強をしっかりしたい。

・もっと広い視野をもって様々なものに目を向けていく。

・多くの人との出会いを大切にすること。

・このようなシンポジウムに参加してさまざまな意見を聞きたい。

・山大の卒業生の活躍に興味をもちました。また、シンポジウムのようなものがあったら行ってみ

たいのと、インターンシップへの興味もわきました。

・アフリカに行きたくなった！

・活動というより、視点を狭めずに広げて行きたいと思います。

・様々な活動に生かしたい。

・卒業生のネットワークを確認し、リクエストがあれば紹介します。

（＊みどり樹に掲載されている人物ですが…。）

・様々な業種の人達と積極的に交流すべきだと思いました。

６ 今後、どのような山形大学卒業生の話を聞いてみたいですか？

・世界で活躍している山大卒業生の話

・県外で活躍する山形大学卒業生の話

・教師になった人の話で、在学生の頃の活動及び教師になってからの経験。

・外国で活躍している人、した人

・大学での生活

・自分のやりたいことを少しずつでも明確に決めていきたい。

・理系で公務員になった人や製薬会社の人の話

・工学・科学系の職についている人を多く。
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・自分の学部・学科を卒業した方の話

・農学部卒で海外で活躍されてる方のお話

・食品会社

・世界で活躍されている方、分野を問わず、キャリアを積まれている方

・マンガ家

・工学部で４年で卒業した人と大学院を出て就職した人の話

・講義等などでも設けてほしい。

・卒業したばかりの若い卒業生。年齢の近い卒業生。

・又ちがった人の話を聞きたい。公務員など

・理科教員のお話。技術系。

・学部を限定して聞いてみたい。

・今回のようなもの

・今回のように、様々な道を歩んでいる方のお話を聞きたいです。

・山形に生まれ育って山大に入り、山形に就職した人の話（自営業など）

山形大学を選んで入学して県外に就職した人の話

・留学生

・他学部も含め人材はたくさんいるでしょうから、どんな方でもおもしろいと思います。

７ その他、ご意見・ご感想などご自由にお書きください。

・今回は、たまたまポスターを廊下で見かけたので知ることができました。

言っていたかも知れませんが、授業内で宣伝をして欲しかったです。

・大学１年生の頃にはわからなかったかもしれないですが、今となっては先輩のお話はすごく分か

りました。身にしみました。かつては人の話を聞かずに突っ張っていましたが、人生の先輩の話

に耳を傾けることは、自分の人生選択にいい影響を与えると改めて思いました。

・レポートを書くために参加したものだったのですが、とても自分のキャリアデザインにプラスに

なるお話を聞けて満足しています。ありがとうございました。

・新しい発見が非常に多かった。

・非常に勉強になりました。貴重な時間をありがとうございました。

・自分では気づかなかった考え方がたくさんあってとても貴重な体験になりました。

ありがとうございました。

・社会で活躍している人のお話を聞いて、自分の将来について考えるいい機会になりました。

・過去を振り返ってうじうじしているのではなくて、今を一生懸命生きようと思いました。

・現在の自分の悩み、迷いと向き合って行くのに大変参考になるお話でした。また、このような機

会がありましたら、参加させていただきたいと思いました。

・一人一人のプレゼンが短すぎる。他は満足。

・一学生として、最近客観視できなくなっていたので、このような機会があって良かった。

・これから頑張ってみます。貴重なお話ありがとうございます。

・素晴らしい機会に参加できて光栄です。ありがとうございました。

・素晴らしいお話をありがとうございました。

・とてもおもしろかったです。

・山形大学（山形市）の不満足的（つまらないところ）な点も聞きたい。

大盛況よかったですね。参加して良かった集会はあまりありませんが、今回は大変有意義でした。

・一人１０分は短いと思いました。もっとじっくり聞きたかった。

・何時まで延長するのかというアナウンスをするべき。

・できるだけシンポジストに話をさせるべき。座長がコントロールしすぎでは。

・参加者と同じ疑問を持った学生は多数潜在していると思います。他のセミナー等とどこがちがう

かを“伝える”ことが必要かと。ぜひ継続開催を期待しています。

・一人１０分の持ち時間だと短いですね。（時間の関係で難しいと思いますが…。）内容にもっと「山

大」を入れてお話していただくと、より学生さんにとって得るものがあったかと思います。（専

門的すぎるかな…といった内容もあったので。）

・伊藤さんの話が普段聞けない話で大変面白かったです。

来年もぜひ講演会に行きたいです。渡辺先生の司会もノリノリで良かったです。ただできれば、

会場はもう少し広い方がいいかと思います。

以上


